

¡Las bombas no lograrán anular el espíritu de la BARCELONA OBRERA!

REFLEXIONES

De la Anarquía nada hemos de rectificar

Desde el 19 de julio de 1936 son muchas las razones que a más de un compañero hemos oido decir: "En el presente el anarquismo tiene que adoptar una posición de acuerdo con las circunstancias graves que vivimos; hemos de dejar de lado parte de nuestras teorías para atenernos a la realidad", etc. Desde el primer momento que hicieron estas objeciones, que entonces no dudamos hacían con los mejores propósitos, buen número de compañeros anarquistas, dándonos cuenta que nos hallábamos en presencia de vacilaciones que podían producir una desviación ideológica y revolucionaria en el movimiento anarquista, consideramos un deber disentir públicamente de ese criterio "no maduro, hijo de las circunstancias", que era simplemente —mi entender— expresión de empequeñecimiento ante la magnitud de los acontecimientos que se desarrollaban y se desarrollan en España.

Y hoy, como ayer, se ha hecho popular la pregunta: "¿Cuál ha de ser la posición del movimiento anarquista en el momento actual? Pero,

des que el movimiento anarquista adoptó una posición ayer, tuvo que adoptar otra el 19 de julio de 1936 y se reserva la adopción de otras posiciones para el futuro? ¿Acaso para luchar contra las instituciones del privilegio y la violencia organizada, y acabar con las desigualdades económicas, culturales y sociales, mantenidas por el sistema capitalista y estatal, hemos de modificar, perdiéndamente, el contenido moral de nuestras ideas y rectificar nuestros métodos antigubernamentales de combate? Hasta tal punto llega la inconsistencia de la doctrina anarquista que no es capaz de conseguir, por sus propios medios, su realización práctica? Si así fuera confieso que debo de ser anarquista para abrazar y defender los métodos y las ideas no anarquistas que tan buenas resultados se dice dan. Y afirmo que no rectificarla en hacer pública mi adhesión a los mismos, y proclamar mi apartamiento del movimiento anarquista por estar convencido de la ineficacia de sus procedimientos para conseguir la libertad. Declaro que no tendría inconveniente alguno confesar el error en que habla vidiado e invitaría a todos los anarquistas a que siguieran mi ejemplo, a que abandonaran unas ideas utópicas, unas teorías que hacen perder el tiempo y alejan las posibilidades de acercarnos más rápidamente a la emancipación integral de los seres humanos.

Pero como esto no se me ha demostrado, como que la experiencia viva en España ha ratificado el valor de las ideas anarquistas para libertar a los pueblos de todas las esclavitudes, continúo siendo anarquista y defendiendo la Anarquía. Antes del 19 de julio los anarquistas, en la propaganda oral y escrita, decían: "En todo movimiento revolucionario que se produzca, las primeras medidas a adoptar, para hacer imposible el reloj de los vigilantes de clase y estar a cubierto de todas las sorpresas, son: abolir la propiedad privada y declarar todo común, para que el Pueblo sea en la Revolución su Revolucion y se disponga a defenderla sin repetir sangre ni sacrificios, y sobre todo, incutirle del orgullo y de todos los riquezas metálicas, del dinero, dicho en una palabra, que, abolida la explotación del hombre por el hombre, y proclamada la igualdad económica, social y cultural, desaparecerá de la circulación interior y se utilizará para adquirir en el exterior armamentos y municiones, máquinas, materias primas para las industrias", etc., etc. ¿Se hizo así? ¿Se practicaron en el momento decisivo nuestras tácticas y soluciones revolucionarias? Si se hubieran practicado... Defemos hoy el pasado.

La doctrina anarquista no es una teoría imaginaria, abstracta, de ensueño, teoría que no pisa sobre terreno sólido, que escapa a la verificación que se salte de lo real; la doctrina anarquista no es una teoría que habla de esperar chocar con la realidad política y social del presente para saber si era un ideal "completo", con objeto de cambiar la forma y fondo de sus concreciones ideológicas, o llegar hasta el límite de adoptar medios que contradigan sus principios fundamentales. Los anarquistas no pueden, compararse al inepto, al atrevido sin preparación, que espera que el trabajo le enseñe qué debe hacer, o al ministro que se apresura a ocupar el Ministerio de Marina, por ejemplo, sin querer conocer las vías principales de navegación; la doctrina anarquista ha sido elaborada en el choque con la realidad social, es teoría escrita después de siglos y milenios de lucha constante del hombre oprimido y explotado contra las ideologías autoritarias que le impiden conquistar la libertad y el bienestar a que tenía y tiene derecho.

Y la Anarquía es eso: Ideal de Libertad, Ideal de Libertad que ya es norte y guía del Pueblo, Ideal de Libertad que ha nacido, ha ido creciendo, desarrollándose y fortaleciendo su cuerpo de doctrina con el dolor, los huesos, los músculos, la sangre y las vidas de miles de sus defensores que sufrieron y experimentaron todos los métodos engañosos, falsos y reales de acción revolucionaria libertadora.

Y Proudhon, Kropotkin, Eliseo Reclus, etcétera, teóricos del anarquismo, fundándose en la realidad social en las leyes naturales, en el derecho al desarrollo natural de la vida del ser humano, en el indiscutible derecho al desenvolvimiento integral de todos sus órganos y facultades, en las necesidades vitales de la Humanidad, en razones biológicas y humanas echaron las bases científicas del anarquismo, de la nueva ética que se caracteriza por su universalidad, por ser la ciencia social que reconoce a todos los seres humanos los mismos derechos y deberes y no admite más privilegios que los naturales.

Y desde entonces la posición del anarquismo es única, permanente, como permanentes son las leyes cosmobiológicas que transforman la existencia de lo orgánico y de lo inorgánico, porque en ellas se inspiró y se inspira para destruir las leyes artificiales que impiden el cambio social, natural, biológico de las condiciones de vida del individuo, de las colectividades humanas superpuestas en el sentido de la libertad y del bienestar.

Jesuitas y políticos dicen: "Todos los procedimientos son buenos para conseguir nuestros fines". Y nosotros, los anarquistas, contestamos: "Todos los procedimientos los consideramos buenos para conseguir la libertad, siempre que no estén en contradicción con nuestras ideas, siempre que no sean métodos contrarios a la libertad, porque la experiencia nos ha demostrado que adoptarlos significa retrasar su consecución, extraviarse por caminos que alejan de la misma. Con métodos políticos, autoritarios, se consiguen fines políticos y autoritarios, pero no libertarios".

Reflexionemos. De la doctrina anarquista nada hemos de rectificar. La experiencia anarquista, dolorosa y trágica de la Revolución Española ratifica, fortalece y hace más inconmisible la posición del anarquismo, posición de ayer, de hoy y del futuro. Lo que hace falta es que los intérpretes y propagadores de la doctrina anarquista seamos conscientes y tengamos el valor, la audacia y la inteligencia suficiente para buscar solución anarquista a todos los problemas que se nos plantean, convencidos que lo que así no conseguimos, en beneficio de la sociedad, no conseguiremos practicando las ideadas que han practicado siempre los causantes de la guerra social.

FLOREAL OCARA

Humanismo o especulación en la Bolsa de Valores?

Este de especular, tráfico y dar saltos aéreos y volando costillas de la humanidad, se hizo ya tan crudo en los habitantes de la Tierra, que incluyó a aquellos que creen y se lucran gastos a costa de los que midan distancia, se les puso de tal manera a sus almas lascivas esa fea costumbre, que no queda ya ni una pulgada de tierra en América ni en Europa en donde no haya crecido esa herba caníbal que, cuando se le arranca, sigue brotando de la raíz. Ciertamente que el ser humano, al extenderse, al extenderse de la humanidad, mancha y complicante como un potro domado, aguanta la carga de quien más tarda lo extermina.

La contradicción más patente la tenemos a la vista en las declaraciones pacíficas de Chamberlain al afirmar que él ante todo siente espanto de lo que en sí es la guerra. Ciertamente que el ser humano, al extenderse, al extenderse de la humanidad, mancha y complicante como un potro domado, aguanta la carga de quien más tarda lo extermina.

Nada más natural que, existiendo el alcohol, habrá siempre quien haga de uso hasta llegar a embriaguez. Si de hecho existen las fábricas de armamento en todo el mundo, la guerra estará siempre pendiente de cualquier quidam o malintento, como sucede en la hora presente con los dos dueños de Europa.

Y pensar que todos estos desplantes se comienzan por la cobardía del proletariado internacional, es hasta cierto punto abominable, indigno y repudiable. ¿Es que el proletariado internacional debe depositar su futuro en Dalo-dar o en Chamberlain?

NEGOCIOS son negocios, y Chamberlain es el PROPIETARIO de la Birmingham Small-Arms Corporation, cuya firma es una de las más material de guerra produce en la actualidad en Inglaterra.

Como intenta el ministro resulta imposible evitar la guerra y continuar el rearme poderoso en el Reino Unido. Esto, a la vista está, es una contradicción de marca mayor, que deja al descubierto los torpes manejos de una infanta especulación, con el fin de am-

par aún más y más millones de oro y después alzar al proletariado en una montaña de sangre, cuando él, el gran realista, haya depositado esos millones en los Bancos de los Estados Unidos, a donde han llegado ya muchas desde Londres mandadas.

Para evitar la guerra, lo esencial es evitar los factores principales, y éstos son el armamento, o sea los artefactos de distrucción, los cuales han recomendado con insistencia la Iniciativa Chamberlain, fijando su vista tonta y un tanto idiota en sus múltiples producciones de material bélico.

Como dicen, al pueblo se le ha mantenido alejado de la escuela, no le ha cerrado todas las puertas del saber, Pues los opresores del pueblo, los políticos de todas clases, han puesto impedimentos para que la clase trabajadora no se capacite, no se educara en otro ambiente diferente al que ellos imponen. Miles, los tiranos los gobernantes, han condicionado y condonan el pensar.

Los enemigos de la cultura —enemigos para nosotros sin un solo declarante— porque sus actos son demostrativos— de la inteligencia, de la libertad en el Uruguay, la tiranía, sus manifestaciones que a veces se reproducen con el nombre vistoso y otros con el nombre más tortuoso.

Cuando un Pueblo llega a sentir en lo más hondo de su ser ideas redentoras, es como el faro salvador que brilla en el mar proceloso de los oportunistas y las claudicaciones. En estos momentos críticos de la historia de los pueblos, con frecuencia son las multitudes las que empujan hacia adelante a los individuos y no los individuos los que tratan de despertar la rebeldía de los Pueblos.

Una de dos, si es humano, y la guerra causa horrores, es también desmesurado perder el tiempo en hacer material bélico, y entonces las guerras deben de ser sepultadas, empleando más plazas de millones en algo más útil y necesario. Humanismo o especulación en la Bolsa de Valores?

E. LONE

Los soldados de las trincheras, os saludan, camaradas internacionales

Con gran emoción y alegría se despiden camaradas internacionales, a los que se dirigen estas líneas con gratitud por nuestro comportamiento en la España real ya que habéis sabido que era un ideal "completo", con objeto de cambiar la forma y fondo de sus concreciones ideológicas, o llegar hasta el límite de adoptar medios que contradigan sus principios fundamentales. Los anarquistas no pueden, compararse al inepto, al atrevido sin preparación, que espera que el trabajo le enseñe qué debe hacer, o al ministro que se apresura a ocupar el Ministerio de Marina, por ejemplo, sin querer conocer las vías principales de navegación; la doctrina anarquista ha sido elaborada en el choque con la realidad social, es teoría escrita después de siglos y milenios de lucha constante del hombre oprimido y explotado contra las ideologías autoritarias que le impiden conquistar la libertad y el bienestar a que tenía y tiene derecho.

A vosotros que habéis sabido vender caras vuestras vidas demostrando a los invasores cómo se lucha cuando un pueblo es atacado y asesinado y querer ser libre por no verse bajo los pies de estos asesinos que querían ver a España esclavizada y bajo su tiranía.

Vuestros justos son vuestros hermanos que han caído en la lucha y que están vengados porque su sangre no padece más estrés, habéis sabido demostrar que a la muerte no se la puede ganar tan fácilmente como ellos se creían, vosotros que en vuestras almas sencillas habéis grabado la trágica estampa de un pueblo atropellado y asesinado cobardemente por esos bárbaros del aire, este pueblo que sabe sacrificar y resaltar porque ésa es la ley propia, no quiere verse como hoy en día se ve Chacoflaca, invadida por alemanes.

Camaradas internacionales, todos los combatientes que nos encontramos en las trincheras, os decimos que sobre todo el pueblo de Ibarria a todos los extranjeros románticos e ilustrados y no descansaremos hasta que la victoria sea nuestra.

Os podrás preguntar contentos y tranquilos hermanos de lucha que quedan en los parapetos sabrán devolver a esa tierra pioneros que hasta no se habrá de ver marchadas sus manos de sangre.

También lleváis en el alma todos las derrotas que los invasores han sufrido y siguen sufriendo, primero fueron derrotados en Madrid, después en León, hoy en el Ebro y mañana serán derrotados por el verdadero Ejército del pueblo.

Sabéis, camaradas internacionales, recordar, unos libres pensados de fraternidad y gloria de estos combates que quedan en las trincheras esperando ver un pequeño movimiento de los invasores para lucharlos al encuentro y derrotarlos de una vez para siempre en la lucha final, que será la victoria del Pueblo.

JOSE GELABERT

26 División, 120 Brigada Mixta, 483 Batallón, Compañía de Asestarilladas, Frente del Este, a 12 de noviembre de 1938.

El bienestar y la plena satisfacción de las necesidades de cada uno de nosotros, sólo y únicamente puede estar garantizado con el respeto y reconocimiento del derecho de todos sin excepción absolutamente a nadie.

No es por un altruismo decadente y sin base por lo que el individuo debe comportarse como un ser altamente sociable para con los que le rodean y desprendere espontáneamente de todo lo innecesario para él, atendiendo con la máxima colectividad las necesidades de los demás, sino precisamente obedeciendo al más elemental de los gozos. No cabe duda de que todo lo que es el ser humano, toda la superioridad que pesa sobre los demás seres la debe de una manera absoluta y total a su más alto instinto de sobrevivencia. A través de miles y miles de generaciones, la humanidad ha ido recopilando y coordinando todos los secretos arrancados de la naturaleza, extraído de los nubos, resultados prácticos y provechosos.

De igual manera, la sociedad humana contemporánea señala a cada individuo un sector cada día más reducido de actividades para que en ellos pueda especializarse y profundizar lo más posible, enriqueciendo las múltiples

Evolución y emancipación

La Revolución Social se produce por determinismo histórico. El profundo desequilibrio económico social que se manifiesta en nuestros días, no es más que una crisis de adaptación. La brutalidad rezagada de las masas embruteladas por los dogmas políticos y religiosos, chocó violentamente contra el hecho incontrastable del progreso industrial y técnico que se halla en constante superación.

Al agudizarse la crisis de descomposición del capitalismo, se produce un período caótico, caracterizado por choques violentos entre los distintos sectores políticos autoritarios, cuyo único objetivo consiste en poseerse del poder en provecho propio.

Paralelamente y frente a esta pugna de arrismos, estamos los libertarios que proclamamos el finocío de todos los medios y redentores con sus reales de aspirantes a la consolidación. Se perfila cada día con trazas más vibrantes la realidad que nos dice de una manera conciente que ya no es beneficiario ni aún para los que ejercen funciones de dictadura, el imponer su ley despierta, el ser enemigo de sus semejantes, el dañar a nadie con la torpe finalidad del bien o para representar el papel de figuras.

En épocas pasadas, y cuando el estupor creativo del artesano daba un rendimiento exiguo, debido a la rudimentariedad de la técnica y del trabajo, se explicaba perfectamente el que se consolidara el trabajo como una maldición bíblica: las bárbaras y monstruosas formas de explotación retribuían una consecuencia terrible de la idea ineficiente técnica.

Actualmente y debido al pertinente desarrollo y perfeccionamiento del trabajo y organización moderna, puede considerarse el trabajo como el lego pasatiempo de ocio y cuando todas estas formas van avanzando en relación al hombre, por el duro y eficiente trabajo manual.

Evidentemente podemos constatar el rápido frasco de todas las formas de organización social basadas en el autoritarismo y en la inflexión económica, apoyadas en una organización corporativa y restringida que se llama Estado y por eso mismo no podemos afirmar que la lucha definitiva para la liquidación del capitalismo esté ya calada y que sólo podrá establecerse aquél régimen político que da paso a la Revolución Social en marzo.

Los dictadores están todas trascasadas y nadie está capaz de devolver a los trabajadores de sus objetivos económicos sociales aunque haya que recurrir a la fuerza. Esas formas de sistema dictatorial con mucha más revolución y demagogia.

FRANCISCO NOLLA

EL CAOS FACCIOSO FRANCO CONVERTIDO EN UN VERDADERO GANGSTER SECUESTRO DE LA FAMILIA DE UN BANQUERO EXTRANJERO

Buenos Aires. — Entre los enemigos y clientes del Banco Español del Río de la Plata, reda verdadero pánico desde hace varias semanas. Los hechos que motivan la alarma han sido revelados por el periódico «Fastras», órgano de los radicales que apoya al señor Ortiz.

Según estas informaciones, el Presidente del Consejo de Administración de dicho Banco, don Tométo Balbin, que se encuentra en Francia, telegrafió al Banco, ordenando que se remitiera al cabecilla rebelde Franco, varios millones de pesetas. La extraña orden alarmó al alto personal, motivando diversos comentarios, entre ellos que la entidad bancaria no puede ni debe adscribirse a ninguna política determinada, y mucho menos a la fraterna y canalla de las faccias españolas. Entre los accionistas y clientes del Banco, son en su mayoría los amigos del señor Ortiz.

No se sabe si la familia Balbin, que sufre un auténtico secuestro, ha podido sacar el rescate ya sea porque el asunto continúa siendo comentado con gran calor y Franco es considerado como un malo. Al Capone.

Creemos, la sociedad que los actos de los individuos sean morales y no la supremacía autoritaria del estado, más.

Esta es la labor que realizan nosotros los libertarios, crear conciencias libres de la influencia burguesa.

Juventud, a organizarse, organizar en la organización que lucha por nuestras ideas. No reflexiones un momento, declara si cambios de la sociedad capitalista que sobre el mundo extiende su garra y todos juntos destruimos.

Ni voluntad, de voluntad, de centro ni de derrota, todo esto pertenece a la política, al manotero político. Sólo para nosotros puede haber libertad, nadie más que libertad.

La autoridad ha fracasado, las sistemas capitalistas han pasado a la historia. Elaboremos una sociedad de libertad para el futuro.

Amado GUSTAVO

12 de noviembre de 1938.

LA CULTURA Y SUS ENEMIGOS

Las guerras y las miserias, la esclavitud y las luchas sociales, son debidas a la caótica cultura de los pueblos, y por la maldad y despotismo de los dominantes. Pues todos sabemos, que al pueblo se le ha mantenido siempre alejado de aquellos medios, por los cuales podían robustecer su independencia y alcanzar una capacidad, cercana una cultura, educativa.

Como decíamos, al pueblo se le ha mantenido alejado de la escuela, no le ha cerrado todas las puertas del saber, Pues los opresores del pueblo, los políticos de todas clases, han puesto impedimentos para que la clase trabajadora no se capacite, no se educara en otro ambiente diferente al que ellos imponen. Miles, los tiranos los gobernantes, han condicionado y condonan el pensar.

Los enemigos de la cultura —enemigos para nosotros sin un solo declarante— porque sus actos son demostrativos— de la inteligencia, de la libertad en el Uruguay, la tiranía, sus manifestaciones que a veces se reproducen con el nombre vistoso y otros con el nombre más tortuoso.

Nosotros luchamos porque el pueblo disfrute del estudio, del arte, porque los pueblos sean los únicos que se rijan por sus propios destinos, que vivan al margen del ambiente de esclavitud, de opresión que bajo la tiranía, de la violencia, de la autoridad, forzadamente tienen que vivir. Queremos que